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С.В.Лавров: Переговоры с Министром иностранных дел Иордании г-ном А.Хатыбом 
подтвердили высокую степень доверительности наших отношений. Мы рассмотрели 
широкий спектр вопросов, представляющих взаимный интерес. Прежде всего, сверили 
позиции по ключевым международным и региональным проблемам, с особым 
вниманием, разумеется, к Ближнему Востоку. 

После выборов в Палестине и Израиле сложилась непростая ситуация в палестино-
израильском урегулировании. Россия и Иордания считают крайне важным, чтобы обе 
стороны соблюдали все достигнутые ранее договоренности, не предпринимали шагов, 
которые поставили бы под угрозу возобновление мирного процесса, результатом 
которого должны быть отвечающие чаяниям палестинцев договоренности, включая 
создание независимого государства, которое могло бы сосуществовать бок о бок с 
Израилем в мире и безопасности.  

Россия и Иордания заинтересованы в том, чтобы в Ираке скорее сформировалось 
правительство национального согласия, отражающее интересы всех этнических, 
конфессиональных и политических групп. Мы поддерживаем инициативу Иордании 
созвать в Аммане в ближайшее время встречу религиозных лидеров и представителей 
этнических групп Ирака в целях достижения национального согласия и создания 
условий для реализации инициативы Лиги арабских государств по проведению 
конференции национального согласия в Багдаде.  

Обмен мнениями подтвердил нашу убежденность в необходимости политического 
урегулирования иранской ядерной проблемы. Мы считаем крайне важным, чтобы 
Иран в полной мере сотрудничал с МАГАТЭ для прояснения всех остающихся пока 
вопросов в соответствии с решением Совета управляющих МАГАТЭ.  

Россия и Иордания также считают, что в отношении Сирии и Ливана необходимо 
выполнять имеющиеся на этот счет резолюции Совета Безопасности ООН, тем более 
что в их осуществлении уже достигнут значительный прогресс.  

Наши страны тесно взаимодействуют в рамках продвижения межцивилизационного 
диалога. Считаем, что это – крайне важная задача в контексте формирования единого 
фронта для борьбы с новыми угрозами и вызовами, прежде всего с международным 
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терроризмом.  

Мы заинтересованы в том, чтобы продвигать диалог культур, воспитывать молодежь в 
духе терпимости, взаимного уважения к другим религиям и культурам. Мы будем 
наращивать эту работу, в том числе в русле известных инициатив Его Величества 
Короля Абдаллы II. Эти же принципы лежат в основе развития партнерства между 
«Группой восьми» и регионом Ближнего Востока и Северной Африки. В рамках этого 
партнерства в нынешнем году состоится третий «Форум для будущего». Он пройдет в 
Иордании. Россия как председатель «Группы восьми» в текущем году вместе с 
нашими иорданскими друзьями будет председательствовать на упомянутом форуме.  

Мы кратко обменялись мнениями о развитии двустороннего сотрудничества, включая 
поддержку конкретных планов по укреплению его договорно-правовой базы в 
соответствии с договоренностями В.В.Путина и Его Величества Короля Абдаллы II, а 
также реализацию ряда проектов с участием российских компаний, вопросы 
повышения квалификации кадров, сотрудничество в контртеррористической сфере.  

Очень признателен моему коллеге за плодотворные переговоры.  

Вопрос: Сегодня состоится визит М.Эль-Барадея в Иран. Как Вы считаете, он носит 
формальный или более специфический характер?  

С.В.Лавров: Господин М.Эль-Барадей возглавляет Международное агентство по 
атомной энергии – профессиональный механизм, который призван обеспечивать 
выполнение режима нераспространения и содействовать странам в реализации их 
права на мирную ядерную деятельность. МАГАТЭ – профессиональное агентство, 
поэтому я убежден, что визит тоже будет профессиональным. Он, надеюсь, поможет 
продвинуться в закрытии тех вопросов, которые пока еще остаются из прошлого, и 
тем самым улучшить атмосферу вокруг иранского ядерного досье. Визит также, 
наверное, будет способствовать контролю за тем, как сейчас осуществляется 
мониторинг МАГАТЭ за состоянием ядерной деятельности в Иране.  

Мы поддерживаем визит г-на М.Эль-Барадея. Рассчитываем, что его результаты 
помогут выполнению Ираном тех решений, которые были приняты Советом 
управляющих МАГАТЭ. Желаем ему успеха на переговорах, а иранскую сторону 
призываем всячески этому способствовать.  

Вопрос: Недавно в Москве по линии общественности была делегация Совета 
мусульман Ирака. Скоро в Иордании состоится конференция сторон конфликта – 
представителей различных общин Ирака. Работает ли Россия с внутренними 
сторонами конфликта в Ираке для достижения единства, которого все ожидают? 
Относительно палестинского вопроса. Все мы знаем, что Палестинская 
администрация и палестинские территории до сих пор находятся в экономической 
изоляции. Что требуется – политические уступки или хлеб и канистра бензина?  

С.В.Лавров: По первому вопросу. Россия, в том числе через наше посольство в 
Багдаде, поддерживает контакты со всеми ведущими патриотическими иракскими 
силами, которые выступают за сохранение единства страны через укрепление 
национального согласия. Комитет мусульманских улемов, чья делегация недавно была 
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в Москве с неофициальным, частным визитом, является одной из таких организаций. 
В наших контактах мы, безусловно, подтверждаем заинтересованность в том, чтобы 
национальное согласие в Ираке как можно скорее восторжествовало. Напомню, что 
такова была наша позиция еще с мая 2003 года. Мы были убеждены, что именно через 
национальное согласие было необходимо начинать политический процесс в Ираке 
после завершения активной фазы военных действий. Тогда эта точка зрения не 
оказалась востребованной со стороны коалиции. Теперь тяжелый и трагический опыт 
более чем двух лет попыток по-другому вести дела в Ираке убедил всех в 
бесплодности подобных попыток и в необходимости вернуться к тому, к чему мы 
призывали изначально, – к национальному согласию. Мы удовлетворены, что в этих 
условиях оказались востребованными очень полезные инициативы Иордании и Лиги 
арабских государств, о которых мы с г-ном Министром вам рассказали и которые 
направлены на включение всех иракских политических, религиозных и этнических 
сил в политический процесс. Начальный опыт иракского урегулирования показал, что 
стремление исключить какие-то силы из процесса политического урегулирования 
обычно оканчивается неудачей. Такую же логику я хотел применить для ответа на ваш 
второй вопрос относительно того, как теперь быть в палестино-израильском 
урегулировании.  

Мы убеждены, что отказ в помощи палестинцам только потому, что они на 
демократических выборах избрали правительство, которое целиком состоит из членов 
ХАМАС, является ошибочным. Безусловно, ХАМАС должен выполнить известные 
условия международных посредников: признать Израиль, подтвердить имеющиеся 
договоренности и вернуться за стол переговоров. Но для того, чтобы это произошло, с 
ХАМАС нужно работать, а не объявлять им бойкот. Нужно искать пути, которые 
позволили бы предоставлять содействие палестинцам транспарентно и проверяемо на 
цели жизнеобеспечения палестинских территорий, на цели поддержания в 
нормальном состоянии инфраструктуры, недопущения гуманитарной катастрофы. 
Убежден, что можно найти такие пути и продолжать оказывать помощь без риска 
осложнить усилия по возобновлению переговорного процесса между Израилем и 
палестинцами. Россия планирует такую помощь в таких формах оказывать.  

Вопрос: Вокруг российской инициативы по обогащению урана на территории России 
уже мало шума. Может ли, на Ваш взгляд, случиться так, что американцы будут вести 
переговоры напрямую?  

С.В.Лавров: Относительно нашей инициативы в связи с иранской ядерной 
программой. Вы сказали, что шум уже поутих. Мы вносили инициативу не для того, 
чтобы шуметь. Она была призвана стать частью пакета, который может политическим 
путем разблокировать иранскую ядерную проблему. Инициатива остается на столе 
переговоров. Все считают, что так и должно быть и что она по-прежнему является 
важным компонентом поиска развязки.  

Что касается объявлений об американо-иранских контактах, то я буду только 
приветствовать, если развязки будут найдены в рамках таких переговоров. Здесь у нас 
нет никакой конкуренции, поскольку наша единственная цель в данном вопросе – 
обеспечить урегулирование ситуации без нанесения какого-либо ущерба режиму 
нераспространения. Каких-либо других целей мы не ставим и убеждены, что попытки 
нагрузить нераспространенческую задачу не относящимися к ней требованиями будут 
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контрпродуктивны и могут только создать настоящий кризис.  

Вопрос: Вы сказали, что Россия и Иордания планируют подписать ряд соглашений в 
торгово-экономической сфере. Когда это произойдет?  

С.В.Лавров: Мы сказали, что договорились ускорить работу над теми соглашениями, 
которые перечислил г-н А.Хатыб, и что в соответствии с поручениями Президента 
Российской Федерации В.В.Путина и Короля Иордании Абдаллы II эта работа будет 
ускорена.  

11 апреля 2006 года
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